

darf sie nicht dafür, denn Tante sagt: „Ja, wenn Du so vornehme Bekanntschaft hast und Hexen und Feen Dir helfen! Mir ist es so gut nie geworden, ich habe meine Strümpfe selber stricken müssen.“ — Marie weiß sehr gut, woran sie ist, sieht aber doch immer ganz verduht aus. —

Papa schrieb sehr häufig, er befand sich in Posen, und obwohl er niemals klagte, merkte man es seinen Briefen doch an, daß er nicht gerne dort war. Die Lebensweise, das Klima, alles ist schon etwas abweichend, nicht so heiter und mild wie bei uns. — Seder Posttag, der einen Brief brachte, war ein Festtag für Mama, und wenn Otto und ich einen Brief bekamen, gingen wir damit von Herrn Flohr bis zum Stalljungen herab. — Wenn Otto einen Brief bekam, versetzte er mir in seiner Freude solche Püffe, daß gewiß eine Schlägerei daraus würde entstanden sein, wäre ich nicht vernünftiger gewesen, als er. Wenn er nur immer jemand findet in der Welt, der ihn versteht und es gut mit ihm meint, denn er ist tüchtig unbändig.

Wilhelm.